



NEWSLETTER 2/2024 - NOTICIAS DEL SEGUNDO CUATRIMESTRE

SUDAMERICANO DE 12 AÑOS



Brasil dominó el Sudamericano de 12 años, realizado en el Rakiura Resort de Luque, Paraguay, al vencer en las categorías de damas y varones.

En la final de varones, Brasil superó por 2-0 a Argentina, con victorias de Vitor Moraes y Dante Monte. El tercer puesto quedó para Colombia, que ganó por 2-0 a Venezuela.

En la final de damas, en tanto, Brasil superó a Colombia por 3-0, con triunfos de Eduarda Gomes, Gabriela Carvalho y Carvalho/Gomes en el dobles. El tercer puesto fue para Perú, que vencieron a Ecuador por 2-1.

Este torneo es la primera gran experiencia internacional para la mayoría de los jugadores, y juega un papel clave en su desarrollo como tenistas y personas a esta edad. Esperamos que haya sido una gran experiencia.

SUDAMERICANO DE 14 AÑOS

Paraguay y Brasil se coronaron campeones del Sudamericano de 14 años, que se realizó en el Club de Tenis Tarija, en Bolivia. El torneo dio tres cupos en damas y varones al Mundial de la categoría.

En varones, Brasil se impuso a Ecuador por 2-0, con triunfos de Livas Damazio y Henrique Vialle. El tercer cupo mundialista fue para Argentina, que se impuso a Colombia por 2-1.

En damas, Paraguay dio cuenta de Perú por 2-0 en la final. Valeria Santander consiguió el primer punto, y Zoe Doldán cerró la serie. El tercer cupo también fue para Argentina, que venció a Colombia por 2-0. Clasificaron al Mundial los primeros tres equipos en varones y damas.



SUDAMERICANO DE 16 AÑOS

Brasil se coronó campeón del Sudamericano de 16 años tanto en damas como en varones, relegando en ambos casos a Chile y Paraguay, respectivamente. El torneo se realizó en el Rinconada Country Club en Lima, Perú.

En varones, Brasil dio cuenta de Paraguay por 2-0, con las victorias de Leonardo Franca y Pedro Dietrich. En damas, el 2-0 sobre Chile vino de la mano de los triunfos de Nauhany Silva y Pietra Rivoli.

El podio lo completaron Ecuador en varones (2-1 a Perú en la definición por el tercer lugar) y Perú en damas (2-1 a Argentina). Clasificaron al Mundial los primeros dos equipos en varones y los primeros tres en damas



ROLAND GARROS JUNIOR

Luis Augusto Miguel y Nauhany Silva, ganadores de la Roland Garros Junior Series, tuvieron su bautismo de fuego en Roland Garros, donde disputaron el cuadro junior con el wild card obtenido en la clasificatoria jugada en abril pasado en Sao Paulo. Si bien ambos cayeron en primera ronda, la experiencia obtenida en una competencia de este nivel a su corta edad (15 y 14 años, respectivamente) es un paso esencial de su desarrollo como deportistas de proyección, compartiendo espacios e instalaciones con algunos de los mejores jugadores adultos del mundo. Para COSAT es un gran orgullo tener un acuerdo de colaboración con entidades como la Federación Francesa de Tenis y la Confederación Brasileña de Tenis, y esperamos con entusiasmo la próxima versión de la Roland Garros Junior series.



MUNDIAL DE 14 AÑOS

Dos equipos sudamericanos tuvieron excelente actuación en la categoría masculina del Mundial de 14 años, disputado por vigesimoquinta vez consecutiva en Prostějov, República Checa. Es primera vez, en la historia de los mundiales de 14 años, que dos sudamericanos están entre los tres mejores de la competencia.

Brasil alcanzó la final, donde cayó por 2-0 ante Estados Unidos, en lo que fue su primera final en la historia de los mundiales de 14 años. Argentina, en tanto, se quedó con el tercer lugar tras vencer 2-1 a España. Gran actuación también para el equipo argentino.

De los demás equipos de nuestra región, Ecuador terminó decimocuarto en varones, mientras que en damas Paraguay fue undécimo, Argentina duodécimo, y Perú decimotercero.



THE U14 CHAMPIONSHIPS

El torneo The Championships U14, al que clasificaron nuestros jugadores en la Copa COSAT 14 años, se llevó a cabo en las dependencias del All England Lawn Tennis Club en Londres, durante la segunda semana del Grand Slam.

El torneo fue particularmente difícil y nuestros jugadores no pudieron avanzar a las rondas finales. Partidos duros, pero se llevaron una gran experiencia jugando en el epicentro del tenis mundial, entrenando y jugando en las mismas canchas que los mejores jugadores del mundo, en una superficie inusual para Sudamérica y con rivales de alto nivel.



Saludamos a Livas Damazio, Agustín Luna, Zoe Doldán y Claudia Chacón por su esfuerzo y dedicación. Los tres primeros se sumaron posteriormente a nuestro equipo de Gira Europea de 14 años para continuar su gira con ellos. Esperamos que lo sembrado en este torneo les sirva para cosechar buenas actuaciones más adelante.

REUNIÓN DE ASOCIACIONES REGIONALES EN LONDRES

Se realizó en la sede de la Federación Internacional de Tenis, en Londres, la Reunión Anual de Estrategia y Gobernanza de Asociaciones Regionales de ITF. En la ocasión, presidentes y gerentes generales o directores ejecutivos de cada asociación continental de tenis se reúnen con el presidente y el director ejecutivo de ITF, para presentar un informe regional y además participar de distintas charlas y discutir iniciativas de ITF para el futuro.



El presidente de ITF, David Haggerty, dirigió la reunión, en la que estuvieron representando a COSAT nuestro presidente, Rafael Westrupp y nuestro gerente general, Ivan Machado. Entre los temas tratados está la iniciativa 2024+4, la estrategia digital y de desarrollo de ITF, así como innovaciones en el rol y funcionamiento de las asociaciones regionales, y materias comerciales y de presupuesto.

ACUERDO COSAT - ATF



En el marco de la reunión de asociaciones continentales de ITF, COSAT firmó un acuerdo de cooperación internacional con la Asian Tennis Federation (ATF), mediante sus presidentes, Rafael Westrupp y Yuriy Polsky.

Este acuerdo contempla iniciativas para un mejor alineamiento de ambas entidades, incluyendo acuerdos sobre eventos deportivos, educación y otros que sean de utilidad mutua.

Uno de los pilares estratégicos de COSAT es expandir sus asociaciones, buscar nuevos acuerdos, y este convenio con la ATF puede hacer una diferencia positiva en el desarrollo del tenis en Sudamérica.

GIRA EUROPEA DE 16 AÑOS

El equipo oficial COSAT de 16 años participó en una gira conformada por un J30 (Bruselas, Bélgica) y dos J60 (Limellette, Bélgica, y La Haya, Holanda).

El equipo estuvo compuesto por Nicolás Baena (Perú), Thomas Miranda (Brasil), Cayo Narváez (Paraguay) y Lucas Yunez (Ecuador) en varones, y por Camila Markus (Argentina), Leticia Bazán (Perú) Sofía Meabe (Argentina) y Daniela Zegarra (Perú) en damas. Nuestros capitanes fueron Rodrigo Ferreiro (Brasil) y María Eugenia Rojas (Perú).

El equipo tuvo una excelente actuación en Bruselas, con títulos para Nicolás Baena y Leticia Bazán en Bruselas, y un título de dobles para Baena y Thomas Miranda en la misma ciudad, además de una final para Camila Markus y diversas semifinales y cuartos de final en los demás torneos.



Más allá de los resultados, el objetivo de este tipo de giras es permitir que nuestros jugadores participen en ambientes deportivos de mayor nivel, entendiendo qué es lo que necesitan mejorar para seguir su camino en el tenis internacional, y en el caso puntual de esta gira obteniendo resultados útiles para su ranking ITF Junior.

CAMPAMENTO DE 16 AÑOS

Antes de su Gira Europea, nuestro equipo de 16 años hizo un campamento preparatorio. Es la primera vez que este campamento se hace antes de la Gira de esta categoría, para que los jugadores lleguen mejor preparados a la misma. La actividad se realizó en el Country Club de Villa, en Lima, Perú.

Queremos destacar la buena coordinación con la Federación Peruana de Tenis, que nos apoya en la logística del campamento, y con la Federación Internacional de Tenis, ya que el campamento es parte del programa de actividades de Desarrollo de ITF para Sudamérica. La Gira Europea posterior cuenta además con el apoyo del Grand Slam Player Development Programme (GSPDP).

Para COSAT es muy importante generar programas de desarrollo que permitan un crecimiento en lo tenístico y en lo personal de nuestros jugadores, y esta actividad apunta directamente a aquello, permitiendo a un grupo de jugadores con éxito a nivel del Circuito Sudamericano Juvenil COSAT proyectarse a una competencia de mayor exigencia en un entorno más profesionalizado, con el objetivo de dar un paso más en su desarrollo.



GIRA EUROPEA DE 14 AÑOS

El equipo oficial COSAT de 14 años participó en una gira conformada por tres torneos de Tennis Europe de 14 años (París, Annecy y Dueren) y uno de 16 años (Blois).

El equipo estuvo compuesto por Agustín Luna (Argentina), Henrique Vialle (Brasil), Livas Damazio (Brasil), Samuel Pedraza (Colombia), Máximo Garrone (Uruguay), Luciana Luna (Perú), Zoe Doldán (Paraguay), María Fernanda Poma (Perú), Nathalia Tourinho (Brasil), María Eduarda Carbone (Brasil) y Sara Lozano (Colombia). Nuestros capitanes fueron Viky Núñez (Colombia), Guillermo Hormazábal (Chile) y el preparador físico Alejo Menchón (Argentina).

El equipo tuvo una buena participación, destacando Livas Damazio, que llegó a la final en Annecy, Blois y Dueren. También tuvimos semifinales de singles y dobles, y títulos de la ronda de consuelo.



Al igual que en 16 años, la idea de este equipo es llevar a nuestros mejores jugadores de esta edad a un nivel de competencia superior y exigente, que les permite conocer más del tenis mundial y entender en qué lugar se encuentran ellos actualmente, conociendo sus virtudes y limitaciones. Además, es la primera gira de importancia que desarrollan lejos de su familia y su equipo técnico personal, debiendo aprender a lidiar con situaciones difíciles por sus propios medios, que es uno de las principales características de esta gira en particular.

MUNDIAL DE SILLA DE RUEDAS

Chile se coronó campeón mundial de Tenis en Silla de Ruedas en categoría Quad, disputado en Antalya, Turquía. Francisco Cayulef y Diego Pérez vencieron 2-1 a Turquía en la final, alcanzando así su primer título mundial en silla de ruedas. En la misma categoría, Brasil fue semifinalista.

En la categoría varones, Chile terminó quinto y Brasil sexto, tras caer en cuartos de final y avanzar en la ronda de playoffs. En damas, Colombia terminó sexto y Brasil décimo. Finalmente, en la categoría Junior, Brasil terminó en cuarto lugar.

Cabe destacar también que en estos meses la brasileña Vitoria Miranda alcanzó el primer lugar en el ranking mundial Juvenil en Silla de Ruedas, lo que es un hito para el tenis sudamericano femenino en esta categoría.



TORNEOS PROFESIONALES

Entre mayo y agosto tuvimos ocho torneos World Tennis Tour para varones y diez World Tennis Tour para damas, con seis torneos M25 y dos M15, más cuatro W15, cinco W35 y un W50. A eso hay que sumar cinco Challengers 50 y un 75, lo que es un calendario muy importante para nuestros jugadores sudamericanos. Entre los nombres a destacar la peruana Lucciana Pérez, con dos títulos y dos finales en este período, y el argentino Juan Manuel Cerúndolo, ganador de dos Challengers 50 consecutivos.



CUADROS DE HONOR



TORNES PROFESIONALES MASCULINOS

ITF WORLD TOUR						
1	6-may	M25	Trelew	ARG	Kaichi Uchida	JPN
2	13-may	M15	Neuquén	ARG	Alejo Lingua	ARG
3	1-jul	M15	Belém	BRA	Pedro Sakamoto	BRA
4	8-jul	M25	Sao Paulo	BRA	Pedro Sakamoto	BRA
5	12-ago	M25	Londrina	BRA	Karue Sell	BRA
6	12-ago	M25	Arequipa	PER	Matías Soto	CHI
7	19-ago	M25	Arequipa	PER	Benjamin Lock	ZIM
8	19-ago	M25	Belém	BRA	Juan Carlos Prado	BOL

ATP CHALLENGERS						
1	6-may	CH 50	Santos	BRA	Alejo Lingua	ARG
2	3-jun	CH 50	Santa Fe	ARG	Andrea Collarini	ARG
3	10-jun	CH 50	Lima	PER	Juan Manuel Cerúndolo	ARG
4	17-jun	CH 50	Santa Cruz	BOL	Juan Manuel Cerúndolo	ARG
5	24-jun	CH 50	Ibagué	COL	Alvaro Guillén	ECU
6	5-ago	CH 75	Bogotá	COL	Facundo Mena	ARG

CUADROS DE HONOR



TORNES PROFESIONALES FEMENINOS

ITF WORLD TOUR / WTA						
1	6-may	W35	Sopo	COL	Alice Tubello	FRA
2	27-may	W15	Rio Claro	BRA	Jazmín Ortenzi	ARG
3	3-jun	W15	Maringa	BRA	Jazmín Ortenzi	ARG
4	8-jul	W15	Luján	ARG	Lucciana Pérez	PER
5	15-jul	W15	Luján	ARG	Luisina Giovannini	ARG
6	29-jul	W35	Pilar	ARG	Solana Sierra	ARG
7	5-ago	W35	Chacabuco	ARG	Lucciana Pérez	PER
8	12-ago	W35	Arequipa	PER	Alice Tubello	FRA
9	12-ago	WTA125	Barranquilla	COL	Nadia Podoroska	ARG
10	19-ago	W50	Arequipa	PER	Tiantsoa Rakotomanga	FRA
11	26-ago	W35	Sao Paulo	BRA	Luiza Fullana	BRA